

J. L. ESTELRICH DIRECTOR
REDACCION: Calle de San Bartolomé, núm. 3a.
Teléfono n.º 6
PRECIOS DE ABONO

Un mes: España... 1'95
Ultramar... 1'50
Extranjero... 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

EDICION DE LA MANANA

JOSÉ TOUS FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACION: Plaza de Cort, núms. 14 y 16

Telegramas: HORA-PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados
«Centro de Anuncios», Luz, 21.

Número suelto... pesetas 0'06
Id. atrasado... 0'10

Por telégrafo

(Prohibida la Reproducción)

La harina — Diputados nacionales.

Madrid 5 (6 45 t.)
Los comisionados harineros catalanes, vizcainos, valencianos y mallorquines, han visitado hoy al ministro de Hacienda, Sr. López Puig-erver, y al de Ultramar señor Moret, suplicándoles se interesen por el feliz arreglo de la cuestión de la harina, que tanto perjudica a las clases pobres.

Los amigos del Sr. Romero Robledo acudirán a las próximas elecciones.

En los distritos de Madrid apoyarán una candidatura de diputados, que titularán nacional.

Figurarán en esta candidatura los generales Sres. Borrero y Segura.

Temporales en la Habana. — Mr. Lee. El «Colón» y el «Alfonso XII».

Madrid 5 (10-10 n.)
En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial, según el cual el temporal sigue impidiendo la continuación de los trabajos de reconocimiento realizados por los buzos españoles en el acorazado Maine.

El embajador americano, mister Woodford, ha desmentido que el Consul yankee en la Habana, general Lee manifestara que la voladura del Maine fué intencionada.

Coruña.—Ha fundeado en este puerto el vapor trasatlántico Colón procedente de la Habana.

Barcelona.—Ha zarpado con rumbo a Cuba el vapor Alfonso XII.

A su bordo lleva trescientos soldados.

Los romeristas.—Recepción diplomática.—Republicanos retraídos.—Exposiciones.

Madrid 5 (10-30 n.)
Se ha celebrado en esta corte un meeting romerista en el que se ha tratado el asunto de las elecciones. Se resolvió que los candidatos del partido romerista fueran los generales Borrero y Segura.

Se ha verificado en el ministerio de Estado la recepción diplomática que se repite todas las semanas.

Los republicanos valencianos han acordado el retraimiento electoral.

La Junta de Exposiciones que preside el Conde de Xiqueña, ha nombrado un Comité ejecutivo que represente a España en la futura Exposición de París que se ha de celebrar en el año 1900.

Ese comité estará presidido por el Duque de Sexto.

Un álbum para Weyler

Madrid 5 (10-35 n.)
Ha llegado a esta capital una Comisión santanderina, que trae un álbum lleno de firmas, dedicado al general Weyler.

La dedicatoria es entusiasta, y en ella se hace constar la admiración que todos sienten por la campaña realizada en Cuba por el ilustre general.

Gomez derrotado.—Fuga bochornosa — La partida dispersa — Otras batidas.

Madrid 5 (10-30 n.)
De la Habana hemos recibido noticias muy importantes, que nos dan cuenta de haber sido batido varias veces por nuestras tropas y completamente derrotado el célebre cabecilla Máximo Gómez, generalísimo de las fuerzas rebeldes.

Estas noticias han sido plenamente confirmadas por los telegramas oficiales transmitidos al gobierno por el general Blanco.

Los días 27 y 28 del mes pasado la columna que manda el general Cortijo, perteneciente a la división de Salcedo, practicando reconocimientos, encontró al enemigo en Trilladesita y Guanabo.

Allí se trabó el combate, que el enemigo no resistió, emprendiendo la fuga.

Los rebeldes dejaron sobre el campo tres muertos habiéndose notado que recibían bastantes heridos.

Las tropas españolas, haciendo marchas forzadas, salieron en persecución del enemigo, siguiendo su rastro hasta Majona, encontrando en una de las lomas de aquellas inmediaciones las numerosas partidas de Máximo Gómez.

Con verdadero empuje los soldados españoles emprendieron el ataque.

Máximo Gómez intentó resistir; pero su esfuerzo fueron vanos.

Fué batido y derrotado por completo después de una hora de encarnizado combate.

Nuestras tropas lucharon con indescriptible valor registrándose muchos actos heroicos. La caballería también jugó en el combate un importante papel dando algunas decisivas cargas, que dejaron maltruchado y descompuesto al enemigo.

Este tuvo muchas bajas, apoderándose los nuestros de un gran campamento, en donde pernoctaron aquella noche.

El día primero de Marzo las partidas de Máximo Gómez volvieron a sufrir terrible quebranto.

Apenas habían logrado reunirse después de la fuga vergonzosa del día anterior, cuando se encontraron con fuerzas del batallón de Reus.

Las partidas de Máximo Gómez rehusan entrar nuevamente en combate; pero el batallón de Reus fué azotando hasta las inmediaciones del pueblo de Hoyos, en donde ya no fué posible para aquellas escapar a la valiente acometida de los nuestros.

Se trabó el combate y el batallón de Reus rechazó las fuerzas de Máximo Gómez las cuales, al retirarse a la desbandada, fueron a caer sobre la columna del general Cortijos que también había salido en persecución del enemigo.

Máximo Gómez fué terrible y nuevamente derrotado por la columna de Cortijos sufriendo muchas bajas.

Huyó de nuevo y cómo pudo Máximo Gómez; pero fué alcanzado otra vez en Poso Azul por la columna de Garellano que fué acosándole, persiguiéndole hasta Cujirares en donde el enemigo se dispersó en varios grupos, dejando sobre el campo bastantes muertos, armas, víveres y documentos importantes.

Todavía la columna del general

Cortijos continuó persiguiendo los grupos dispersos de la partida de Máximo Gómez logrando alcanzar a algunos en Manicaragua, San Fernando y Melones, puestos en que fueron batidos sufriendo muchas bajas.

El general Blanco al dar cuenta al Gobierno de estas importantes operaciones recomienda al general Cortijo y al coronel Costa.

Se ha presentado a indulto el titulado coronel rebelde Francisco Rodríguez.

Balace

Madrid 5 (10-40 n.)
Se ha verificado el balance del Banco de España.

De él resulta que el oro ha aumentado hasta 4.950; la plata ha disminuido 1.429; y los billetes subido 5.815.200.

Los disturbios del hambre

Madrid 5 (10 45 n.)
Avila.—Se ha conseguido relativa tranquilidad. Las fábricas de todas clases han vuelto a funcionar.

La población se muestra muy disgustada de los panaderos que roban escandalosamente en el peso del pan.

Las autoridades tratan de evitar que los vendedores de pan hagan su agosto en perjuicio de los necesitados.

Han sido detenidos los promovedores de los tumultos.

El «Montevideo».—La prensa francesa y rusa.—Anarquistas.

Madrid 6 (1 m.)
Puerto Rico.—El vapor correo Montevideo ha salido para la Habana.

Paris.—El popular periódico Le Pays publica un largo artículo en el que elogia calurosamente al Ejército Español.

San Petersburgo.—El Novesti, importante periódico dedica entusiastas alabanzas a España.

En un brioso artículo asegura que Europa apoyará decididamente a los españoles en contra de los norteamericanos.

Nimes.—Han sido detenidos tres anarquistas que gritaban en la calle: ¡Vivan los mártires de Montjuich! ¡Viva Cuba libre!

España y los Estados Unidos.—El relevo de Léc.—Rotunda negativa.

Madrid 6 (1-10 m.)
El gobierno español ha pedido al de los Estados Unidos el inmediato relevo del cónsul americano en la Habana, general Lee, por estar éste en relaciones con los insurrectos, y ha suplicado que los buques de guerra yankee cesen de llevar socorros a los reconcentrados de Cuba, y ha añadido que de este servicio deben encargarse, a lo más, buques mercantes.

El gobierno de Washington ha contestado a la nota de España en términos muy poco corteses. Ha dicho que le es completamente imposible acceder a ambas peticiones: a la primera, por juzgarla en absoluto impropcedente; y a la segunda, porque los buques encargados de llevar los socorros a los concentrados, son un crucero y un guarda-costas, buques que no pueden ser considerados como barcos de combate.

El «Almirante Oquendo».—Gran recibimiento.—Americanos detenidos.

Madrid 6 (1-15 m.)
Habana.—Ha llegado y ha sido recibido en este puerto el acorazado Almirante Oquendo, al que esperaban, cruzando la bahía, infinidad de batallas y remolcadores.

El recibimiento que los habaneros han tributado al barco español ha sido grandioso, entusiasta, delirante.

Han sido detenidos varios individuos complicados en la explosión de bombas de dinamita.

También lo han sido algunos corresponsales de periódicos yankees por motivos relacionados con la política.

Socialistas y republicanos

Madrid 6 (3- m.)
Los socialistas de esta corte han acordado celebrar el aniversario del Commune verificando una manifestación en la cual se pedirá al gobierno la revisión del proceso de Montjuich.

El célebre matador de toros Frascuelo continúa en el mismo estado.

Madrid 6 (3- m.)

Los republicanos han acordado celebrar una manifestación en unión de los socialistas pidiendo la revisión del proceso de Montjuich y el servicio militar obligatorio.

FABRA

Table with exchange rates for various locations: Aduanas Filipinas, Banco de España, Cambio Tabacos, etc.

PALMA

No hay manifestación

En el número de nuestro colega La Almudaina, de esta mañana, leemos la siguiente carta, por la que nos enteramos de que la manifestación anunciada, para mañana lunes, no se efectuará, accediendo la Comisión de obreros a las indicaciones de nuestra primera autoridad civil.

Dice así: Señor director de La Almudaina.

Muy señor nuestro: Le agradeceremos mucho, por lo que tiene de interés para la clase trabajadora, se sirva insertar mañana en las columnas de su digno periódico el siguiente comunicado:

La comisión organizadora de la manifestación obrera, que se había de celebrar el lunes por la mañana, ha acordado en vista de lo manifestado por el Sr. Gobernador de la provincia de que apoyaría nuestra exposición, suspender dicha manifestación y en su lugar será presentada por este Comité la exposición al Sr. Alcalde de Palma.

Lo que hacemos público para conocimiento de las personas que hubieran querido adherirse a dicha manifestación. P. A. del Comité.—El Secretario, Jerónimo Binimelis.

Elixir a la Ingluvina Giol
El mejor preparado para el estómago.

Un estafador aristocrático

Los periódicos ingleses dan cuenta de la gran sensación causada, tanto en los círculos de la Gran Bretaña como en el público en general, por el desenlace de un proceso seguido contra un aristócrata de los más ilustres.

Lord William Beauchamp Nevill, cuarto hijo del marqués de Abergavenny, solicitó de su amigo Mr. Spender Clay, que apenas tenía veintidós años, siendo así que lord Nevill, cuenta diez y seis años más, que pusiera su firma al pie de un documento que contenía oculto bajo un papel secante, dejando sólo el espacio para la firma.

Lord Nevill suplicó a su amigo que no pretendiese conocer lo que le ocultaba, por tratarse del delicado asunto del divorcio de su hermana.

Con igual pretexto obtuvo el citado lord de su amigo nueva firma en otro documento, pero al cabo ambos resultaron pagados que el incauto Mr. Clay garantiza con su firma.

El importe de los pagarés ascendió a más de once mil libras, vencidos, y al no ser pagados por lord Nevill, procedió el prestamista contra Mr. Clay, originándose de aquí el proceso contra el lord, que ha sido condenado a cinco años de presidio.

La vista se verificó, presentándose en ella muchas señoras vestidas de luto riguroso. De la familia del procesado asistieron su hermano lord Enrique Nevill y su cuñado el coronel Gathorne Wardy.

El total de las deudas contraídas por lord Nevill ascendió a la suma enorme de 70.000 libras, que así como los pagarés han sido abonados con los intereses por su familia y amigos.

El procesado se mostró bastante tranquilo durante la vista, no mostrando emoción alguna al oír la sentencia.

Lord William Beauchamp Nevill, nació en 1860 y casó en 1889 con Luisa María Carmen de Murrieja, hija mayor de los marqueses de Santurce.

Conciertos Clásicos

Crickboom
Rocabruna
Casals
Granados
Días 12, 13, 19 y 20 Marzo

Bach, Mozart, Beethoven, Schuman, Borodine, Mendelsohn, Grieg, etc.

En casa Pons y Bonet y en el saloncito Beethoven (bajos de LA ÚLTIMA HORA) se admiten adhesiones.

Advertisement for Enfield bicycles: Bicycles «The Royal Enfield» y Britannia. Pronto llegarán importantes remesas de bicicletas MODELOS 1898. PLAZA DE CORT RELOJERIA SUIZA.

